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ゲストスピーチ　「南海トラフ地震の被害減災に向けて」
　一般社団法人 地震予兆研究センター
　　　理　事　　　金子 祥三 氏
　　　解析本部長　松本　 隆 氏

※9月4日（火）の例会は台風のため休会となりました。
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● 副 会 長 挨 拶
　先日、横田会長から「3週間
ぐらい例会に出席できないので
頼む」という電話がありました。
向こう３週間、私が会長代理を
務めますので、よろしくお願いし
ます。
　先のクラブ協議会でも申しま
したが、横田会長は当クラブ
発足以来、最高齢での会長就任
です。その後が私ですが、実は私の方が彼よりも3ヵ月ほど
お兄ちゃんです。来年はまさに最高齢、会長・副会長を合
わせて150歳。「皆さん、どこかで腹を括っておいてくれ」
とも申しましたが、私もこの４月中旬からちょっと体調を
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崩して２週間ほど入院していました。しかもその後、やめと
けばいいのに花火見物に来て、入ってはいけない所に行っ
て転んでしまい、あばらに１本ひびが入って痛くてたまりま
せん。いよいよどうなるか分からない。頼むは中島幹事だけ
という状態です。
　こんな頼りない会長代理ですが、お引き受けした以上は
一生懸命頑張りますので、どうかお手柔らかにお願いします。
　本日の卓話は、「四万十ぶしゅかんを地域の特産品に
するための活動について」と題して、㈱メディア・エーシー
代表取締役の隅田和稔会員からお話を伺います。いつも、
ハイカラな隅田さんが、ぶしゅかんと関わっていることは
初めてお聞きしました。期待しています。
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● ロータリーソング「奉仕の理想」

● 新入会員紹介
・氏　　名　　千代達洋
・生年月日　　昭和39年６月28日
・職　　業　　㈱高知大丸　社長
・配 偶 者　　恵美子様
・趣　　味　　ゴルフ　　
・千代達洋氏挨拶
　高知ＲＣへの入会をご承認いただきまして、誠にありがとうございます。伝統と格式のある高
知ＲＣに入会できますこと、大変嬉しく思っています。千代という苗字は、皆さんから珍しいで
すねと言われますが、生まれは滋賀県守山市千代町で、このエリア特定の名前です。日本全国
では1,900名ほど千代姓の方がいらっしゃるようですが、多分、元を辿れば一族だったんだろ
うと思います。
　高校、大学、社会人でも数年、フェンシングに打ち込んできました。前任の大登からは「千代
に尖った物を持たせると危ない」という話が伝わっているようですが、決してそんなことはあり
ません。真面目に競技スポーツに取り組んできました。
　1987年、統合前の㈱大丸に入社。平成元年に結婚、子どもは３人。長男27歳、次男24歳、23歳の長女もこの春
就職しましたので、最低限の親の務めは果たせたかなと思っています。
　前任地は福岡。半年前に詩吟を習い始めましたが、高知に転勤が決まって、ものにならないままやめてしまいまし
た。高知でも何かをと思っています。５月24日に着任して３ヵ月。まだまだ勉強しないといけないことがありますので、
今後ともよろしくお願いいたします。

　７年ほど前、四万十川のウナギや川エビなどを加工販売
している株式会社四万十屋さんの田村社長から、四万十川
の川の幸もいつまで潤沢に供給できるか分からない。次世
代の事業の核として、ぶしゅかんを四万十市の特産品とし
て育て上げたいという相談を受けました。
　そこで、私たちは、四万十市中の民家の庭先の木からぶ
しゅかんを譲っていただき、それを搾汁して販売すること
から事業に取り組みました。その後、何十年か前にぶしゅ
かんの耕作を始めたものの事業化できなかった生産者が
放棄した畑が見つかり、そこを整備して初年度12.5トン。以
来、四万十市から補助金を頂くなどしているうちに、地元で
ぶしゅかん栽培に取り組む方が増えてきました。平成28年
には念願の生産者組合もでき、何とか事業化の端緒につい
たところで、3、4年以内には中間目標である50トンまでは
いけるのではないかと思っています。
　事業を始めるにあたっては、作ってみて売り先を探そう
みたいなことはやめよう。きちっと計画的にやろうということ
で、作れば必ず売れる。もしくは買い手が待っているところ
へ供給していくといった態勢で、さまざまな手立てをしなが
ら進めています。今まで１玉10円ぐらいだったものを、10年
以内には１玉100円で取り引きできるように、付加価値を付

  四万十ぶしゅかんを
　　地域の特産品にするための活動について

㈱メディア・エーシー  代表取締役　　隅田  和稔 会員　

　私は昭和30年生まれ、63歳。40歳
のときに脱サラで創業し、23年目で
す。仕事の上で必要な知識が足りない
という自覚があり、縁あって54歳のと
きに高知工科大学大学院に入学。59
歳で地域産品の商品開発事業戦略論
で博士号を取得しました。
　趣味は、オートバイでのツーリング、読書、映画、模型製
作。会社は、㈱メディア・エーシー、広告代理店とデザイン
事務所、ホームページなどウェブ関連の企画制作及びコン
サルティングの業務が中心で、従業員は私を含めて16人。
　高知の方で、ぶしゅかんの名前を聞いたことがない人は
いないと思います。ぶしゅかんは、超ドメスティックな香酸柑
橘類、いわゆる酢みかんです。四万十地域では、ほったらか
しでも生命力が強く実をつけるぶしゅかんは、昔から農家の
庭先に必ず１本は植えられて、地元の料理には欠かせない
ものでした。しかし、農産物としては栽培されておらず、旬に
なってもスーパーなどに並ぶことはありませんでした。

● 会員スピーチ
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● 幹 事 報 告
　週報の最終ページにも載っていますが、長期交換留学生のエイプリル・デラクルスさんが、先週
土曜日、カリフォルニアより高知に到着しました。ホストクラブとしてしっかり応援していきたいと思い
ます。筒井カウンセラー、中村国際奉仕委員長はじめ国際奉仕委員会にはお世話をかけますが、
１年間よろしくお願いします。

けて需要が供給を上回ることを継続的につくっていきたい
と考えています。
　ブランド化をするための活動として、まずは地元の皆さん
に知ってもらおうと、キャラクターやイメージソングを作っ
て、テレビＣＭやホームページなどで紹介をしています。地
域のイベントや四万十市の小・中学校の運動会などでは、
キャラクターがイメージソングに合わせて踊っています。さ
らに、県外の料理人の方に需要の喚起をしてみようと、今
年は居酒屋など100軒に、ぶしゅかんの特性などを書いた
ものと一緒に送りました。地域の人たちが、これは自分たち
のブランドだと思っていることが、最強のブランドだと思い
ますので、この状態をまずはつくろうという戦略です。お陰
様で、供給先を紹介して欲しいなどのご要望をいただくこと
が増えています。
　香酸柑橘類のプロモーションを依頼されて一番困ったの
は、ぶしゅかんは食卓の主役にはなれない添え物ですので

アピールが難しいということです。そこで、ぶしゅかん大好き
なおじちゃんたちがずっと言ってきた「ユズじゃいかん、す
だちでもいかん、ぶしゅかんじゃないといかん。ぶしゅかん
の味を覚えたら元へ戻れん」という話をもとに「一度味わう
と、もう後戻りはできない、禁断の果実」という、ちょっとお
おげさな表現を考えました。また、四万十市のぶしゅかん
の特産化を推進するための公式キャラクターとして「ぶしゅ
まろくん」が採用されました。このぶしゅまろくんは、土佐
一条氏が本拠とした中村の絡みで、お公家さんの格好を
しています。
　ぶしゅかんの搾った果汁は刺身やさまざまな料理に利用
するのはもちろん、皮はすりおろしたり、小さく刻んで薬味
として味わい、種までも刻んで安心して食べられます。特に
皮の部分は、野趣のある独特の香りで、いろいろな素材の
味を引き立てます。皆さんにもぜひ一度お試しいただけれ
ばと思います。



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［8 月 28 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金285,000 円 89,931 円
さんさん

ポリオ 募 金 88,900 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC 　　　　9月　6日　ロータリー休日（城）	 高知ロイヤルRC 　　　　9月11日　月見夜間例会（旭）
	 高知中央RC 　　　　9月13日　月見夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC 　　　　9月18日　ロータリー休日（旭）
	 高知南RC 　　　　9月20日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC 　　　　9月20日　職場例会（城）
	 高知ロイヤルRC 　　　　9月25日　ロータリー休日（旭）	 高知西RC 　　　　9月28日　創立記念夜間例会（三）
	 高知南RC 　　　10月　4日　月見例会（阪）	 高 知 R C 　　　10月　9日　夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　10月　9日　定款第8条第1節により休会（旭）	 高知東RC 　　　10月10日→8日	周年行事に変更（阪）
	 高知中央RC 　　　10月11日　定款第8条第1節により休会（城）	 高知北RC 　　　10月15日　ロータリー休日（三）
	 高知東RC 　　　10月17日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC 　　　10月25日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC 　　　10月26日　地区大会に振替（三）	 高知北RC 　　　10月29日　地区大会に振替（三）
	 高 知 R C 　　　10月30日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　　　10月30日　地区大会に振替（旭）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱
高 知 R C  O B
古 谷  　 一
（代理･土倉義浩）

大久保千堯

中島　和代
南　　範子

中澤　陽一
西山　彰一

北澤　和彦

ご存知の方も多いと思いますが、小生の前任で高知RC	OBの古谷　一さんのご子息の古谷純平さんが、
現在開催中の第18回アジア大会にトライアスロン競技の日本代表として出場されます。古谷純平さんは、
高知県出身であり、現在の本籍地も高知県であります。トライアスロン競技は男子個人戦決勝が９月１日、
ミックスリレーが９月２日に実施されます。皆さまのたくさんの応援をいただきますよう、お願いしてニコニコ
します。
本日は横田会長ご欠席のため、初の副会長役をさせていただきました。皆さま、ありがとうございました。
早く、横田会長に帰ってきて欲しいと切に思っています。
横田会長ご欠席で、大久保副会長にはお世話になりました。あと数回、よろしくお願いします。
夫の誕生日に緑あざやかな観葉植物を贈っていただきありがとうございました。昨年も、同じ植物を頂きま
したが、未だに元気に育ち、大切にしています。感謝の気持ちを込めニコニコします。
副幹事で前方に座っていると、早退するとき、メチャ目立つことに気づきました。ニコニコして早退します。
隅田さん、四万十百年ぶしゅかんのお話、誠にありがとうございました。頂いたお品、
河野会員を訪ね、スマガツオまたはモンスマガツオを分けていただきます。土佐の食
文化、本当に豊か、幸せです。
大河ドラマ「西郷どん」の巡回展を高知城歴史博物館で、今週金曜日まで開催してい
ます。「西郷どん」も９月中旬まで坂本龍馬が活躍するシーンが出てきます。ぜひご覧
ください！

総数

　8月14日

（-6）93 57 22 8 74.71　8月28日

（-6）88 58 11 13 86.59

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

盆　休　み

情報集会報告 ①

9月のお祝い
	 （会員誕生日） 武者　弘晃　　尾木　謙三　　土本　昭雄　　藤田　洋子　各会員
　	（配偶者誕生日） 海治　教子　　宮地　美帆　　宮地　憲一　　亥角　理絵
	 	 眞田久美子　　笠井　幸恵　　土本　雅子　　佐竹　真紀　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 松岡　宣明	会員


